volkstümlicher Kunst. Es ist ein rührender Zug schlichter Liebe in dieser Weihetafel; das ist eben das Beste an diesen Schöpfungen, daß sie weit entsernt vom Reindekorativen und der Ausdruck eines inneren Erlebnisses sind.

Nicht ganz auf gleicher sohe steht die in der Porzellanmanufaktur selbst aufgehängte Gedenktasel für die Gefallenen des Werkes. Inschrifttasel und ihre Umrahmung sind nicht in so innige Verbindung gebracht worden, als man hätte wünschen müssen, auch ist das Sigürliche ohne genügenden inneren Jusammenhang. Uber im ganzen zeigt auch diese Urbeit, was aus dem Porzellan herausgeholt werden kann.



2166. 2 Gedentplatte in der Liebiduter Kirche

Nun aber zu der im ehrwürdigen Meißner Rathaus an bedeutungsvoller Stelle des Treppenhauses angebrachten Gedächtnistafel (Ubb. 3) für die städtischen Beamten und Ungestellten. Eine Schriftsläche von schöner Umrißlinie fügt sich sormvollendet zwischen die Konturen der sie tragenden trauernden Srauengestalten. Ausdruck von Gesicht und Baltung, Saltenwurf und plastische Abtönung, alles klingt in prächtiger Garmonie zusammen. Trotz starker stillsstischer Sonderart ist das Überstriebene, das wir oft an neueren Kunstwerken bedauern, vermieden. Komposition und Ausdruck, Ideeliches und Stofsliches halten sich die Wage.

Ich glaube nicht zuviel zu sagen, wenn ich behaupte, daß uns solche Ceistungen ein gut Stück weiter vorwärts bringen und vielleicht tragen unsere Abbildungen dazu bei, sesteingewurzelte Vorurteile gegen das neue Kunstwollen zu mildern und zu beheben.